

# LA LETTRE DE L'OCIM

## Sommaire

- 5 De nouvelles collections en paléontologie...  
PHILIPPE GUILLET
- 7 L'éthique comme contrepartie aux ambiguïtés des pratiques paléontologiques ?  
MICHEL VAN PRAËT  
Après avoir décrit les limites de la protection des fossiles et de leurs gisements liées aux pratiques paléontologiques à l'origine de la discipline au XIX<sup>e</sup> siècle et en l'absence, encore aujourd'hui, d'une protection législative adéquate, l'auteur plaide pour une définition de pratiques éthiques partagées relevant de la mission de culture scientifique des professionnels du domaine et des musées et des universités responsables des collections.
- 13 Aspects juridiques de la protection des dinosaures  
JEAN-DOMINIQUE WAHICHE  
À travers l'examen de tout un arsenal réglementaire national et international, l'auteur montre comment le dinosaure – élément reconnu du patrimoine naturel, scientifique et culturel de l'humanité – est protégé par le droit à tous ces titres, qu'il s'agisse de la protection de l'objet et/ou de la protection de l'espace dans lequel il se trouve.
- 22 Musées, sites et collections paléontologiques  
FRANCIS DURANTON  
La présentation de deux gisements fossilifères placés sous la responsabilité d'institutions muséales permet à l'auteur d'évoquer les problématiques de valorisation, de conservation et de gestion des collections paléontologiques publiques ainsi constituées et plus généralement le statut des sites géologiques dans le cadre de l'Inventaire national du Patrimoine géologique.
- 26 L'angoisse du conservateur au moment de l'acquisition : écho du terrain  
MICHÈLE ANTOINE ET PASCAL GODEFROIT  
À partir d'exemples significatifs et à la lumière de développements récents dans le marché des fossiles, cette contribution met en évidence les interrogations posées et les difficultés rencontrées par les responsables des musées et des collections d'Histoire naturelle lors de l'achat de spécimens paléontologiques.
- 34 Points de vue
- 38 Actualités
- 54 Formations
- 62 Expositions
- 66 Bibliographie



# LA LETTRE DE L'OCIM

## Contents

- 5** New collections in paleontology...  
PHILIPPE GUILLET



- 7** Can Ethics be seen as 'compensation' when looking at the ambiguities of Paleontological practices?  
MICHEL VAN PRAËT

After having described the limits of protecting fossils and their deposits linked to paleontological practices at the discipline's origins in the 19th Century, and in the absence to date of appropriate legal protection, the author pleads for a shared definition of ethical practices being part of the mission of scientific culture field specialists, and museums and universities in charge of collections.

- 13** Legal aspects of protecting dinosaurs  
JEAN-DOMINIQUE WAHICHE



By examining a huge national and international regulatory arsenal, the author shows how dinosaurs – acknowledged elements of a natural, scientific and cultural world heritage – are largely protected by laws, whether it be a question of protecting the 'object' and/or the space in which it is located.

- 22** Paleontological collections, sites and museums  
FRANCIS DURANTHON



Placed under the responsibility of museum institutions, the presentation of two fossil deposits allows the author to evoke the improvement, conservation and management problems of public paleontological collections put together in this way, and more generally the status of geological sites within the framework of the National Inventory of Geological Heritage.

- 26** The anxiety of museum curators when purchasing an exhibit: ground echoes  
MICHÈLE ANTOINE AND PASCAL GODEFROIT



Stemming from significant examples, and in the light of recent developments on the fossil market, this article focuses on the questions asked and the difficulties met by Museum and Natural History collection curators when purchasing a paleontological specimen.

- 34** Opinions  
**38** News  
**54** Training courses  
**62** Exhibitions  
**66** Book reviews